

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Mahasiswa adalah kelompok generasi pemuda yang mempunyai kepekaan dan kepedulian sebagai sumber kekuatan penerus bangsa berdasarkan pengetahuan kelak menjadi dasaran atau awalan mahasiswa dalam berprestasi. Tumbuhnya semangat berprestasi akan bersumber dari banyaknya keaktifan mahasiswa pada organisasi kemahasiswaan. Organisasi merupakan wadah kegiatan untuk proses berinteraksi antara orang-orang yang ada dalam organisasi. Organisasi juga sebagai suatu sarana akan mengembangkan potensi, minat dan bakat para mahasiswa.

Organisasi kemahasiswaan merupakan bentuk suatu kegiatan di perguruan tinggi yang diselenggarakan dengan prinsip oleh, dari, dan untuk mahasiswa (Sudarman dalam Walsyukurniat Zendrato, 2018). Organisasi kemahasiswaan juga sebagai saluran pengembangan kegiatan ekstrakurikuler di perguruan tinggi yang meliputi keilmuan, kegemaran, minat dan bakat mahasiswa. Dalam pengembangan dapat mewujudkan suatu proses keterampilan atau kemampuan yang belum pernah diperlihatkan pada orang lain. Minat merupakan tanda ketertarikan seseorang pada suatu hal tanpa ada unsur paksaan (Warsito, 2019). Bakat pun merupakan suatu kemampuan yang melekat pada dalam diri seseorang (Sari et al, 2017). Sedangkan itu pengembangan minat bakat merupakan suatu usaha untuk meningkatkan kemampuan dasar seseorang memerlukan dorongan dari dalam dirinya sehingga dapat menimbulkan ketertarikan pada kegiatan atau aktivitas yang menguntungkan sebagai jembatan pendidikan. Dengan adanya keinginan dalam diri mahasiswa dapat menimbulkan kesenangan saat melakukan kegiatan yang sudah terencana sehingga meningkatkan efektivitas organisasi untuk mencapai strategisnya. Melalui kegiatan organisasi

kemahasiswaan, mahasiswa juga dapat menyalurkan ide atau karya sebagai penunjang kemampuan dan saling bekerjasama dengan tim dalam mewujudkan cita-cita organisasi. Dengan organisasi kemahasiswaan, mahasiswa dituntut untuk melatih keberanian dalam mengemukakan pendapat, mengambil keputusan dengan cepat dan tepat, menumbuh keterampilan kewarganegaraan dan memiliki tanggung jawab yang kuat.

Salah satu organisasi kemahasiswaan yang ada di Universitas PGRI Adi Buana Surabaya yaitu Unit Kegiatan Mahasiswa. Unit kegiatan mahasiswa adalah kegiatan atau aktivitas ekstrakurikuler yang berperan sebagai wadah pengembangan minat, bakat, keilmuan, dan kegemaran, serta keterampilan mahasiswa juga sebagai sarana pengembangan diri dengan mengaplikasikan keinginan para mahasiswa. Beberapa bentuk unit kegiatan mahasiswa diantaranya Paduan Suara Gita Pesona, Theater Geo (Teater), Perisai Diri (Beladiri Silat), Racana Darma Pandu (Pramuka), Pawitra (Pencinta alam), Bulu Tangkis, Bola basket, Bola volley, Keroncong, Korps Sukarela (KSR) atau Kepedulian Sosial, Delphy (Fotografi), dan Futsal. Dari kegiatan atau organisasi di unit kegiatan mahasiswa ini semua telah dibawah oleh departemen kemahasiswaan. Melalui unit kegiatan mahasiswa, diharapkan bisa berorganisasi dengan baik dan mahasiswa dapat belajar untuk bekal tujuan saat terjun ke dalam masyarakat. Akan tetapi mahasiswa yang aktif dalam organisasi wajib bisa membagi waktu antara kuliah dan berorganisasi, jadi mahasiswa selain kuliah juga dapat mengikuti kegiatan organisasi diluar. Selain organisasi kemahasiswaan sebagai sarana pengembangan minat bakat, juga akan berpengaruh pada keaktifan mahasiswa jika mereka tidak bisa membagi waktu akan menurunnya perkembangan pada minat bakat, dan tidak bisa mewujudkan cita-cita organisasi supaya lebih maju.

Keaktifan mahasiswa merupakan salah satu sarana untuk pengembangan minat bakat dalam organisasi kemahasiswaan pada unit kegiatan mahasiswa. Apabila mahasiswa aktif dalam

unit kegiatan mahasiswa atau organisasi kemahasiswaan akan menjadi bekal untuk mampu bersaing dalam perkembangan minat bakat yang dimiliki mahasiswa kedepannya. Berdasarkan permasalahan diatas maka peneliti tertarik untuk mengambil judul yaitu **“Pengaruh Organisasi Kemahasiswaan dan Pengembangan Minat Bakat Terhadap Keaktifan Mahasiswa Pada Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) di Universitas PGRI Adi Buana Surabaya”**

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan permasalahan yang diuraikan pada latar belakang dapat dirumuskan masalah sebagai berikut:

1. Apakah organisasi kemahasiswaan berpengaruh terhadap keaktifan mahasiswa pada Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) di Universitas PGRI Adi Buana Surabaya?
2. Apakah pengembangan minat bakat berpengaruh terhadap keaktifan mahasiswa pada Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) di Universitas PGRI Adi Buana Surabaya?
3. Apakah organisasi kemahasiswaan dan pengembangan minat bakat berpengaruh terhadap keaktifan mahasiswa pada Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) di Universitas PGRI Adi Buana Surabaya?

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka tujuan penelitian yang ingin dicapai sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui pengaruh organisasi kemahasiswaan terhadap keaktifan mahasiswa pada Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) di Universitas PGRI Adi Buana Surabaya.
2. Untuk mengetahui pengaruh pengembangan minat bakat terhadap keaktifan mahasiswa pada Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) di Universitas PGRI Adi Buana Surabaya.

3. Untuk mengetahui pengaruh organisasi kemahasiswaan dan pengembangan minat bakat terhadap keaktifan mahasiswa pada Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) di Universitas PGRI Adi Buana Surabaya.

1.4 Manfaat Penelitian

Penelitian diharapkan dapat bermanfaat bagi pihak sebagai berikut:

1.4.1 Manfaat Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat literasi dan wawasan ilmu manajemen sumber daya manusia tentang organisasi yang berkaitan dengan organisasi kemahasiswaan dan pengembangan minat bakat terhadap keaktifan mahasiswa.

1.4.2 Manfaat Praktis

1.4.2.1 Bagi Peneliti

Sebagai sarana untuk menerapkan ilmu yang didapat dan menambah wawasan dengan masalah yang diteliti yaitu Pengaruh Organisasi Kemahasiswaan dan Pengembangan Minat Bakat Terhadap Keaktifan Mahasiswa Pada Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) di Universitas PGRI Adi Buana Surabaya.

1.4.2.2 Bagi Universitas PGRI Adi Buana Surabaya

Sebagai pembanding bagi pembaca dan pembelajaran ilmu manajemen sumber daya manusia mengenai organisasi kemahasiswaan, pengembangan organisasi, dan keaktifan mahasiswa.

1.4.2.3 Bagi Organisasi dan Mahasiswa

Hasil penelitian ini diharapkan dapat sebagai bahan pertimbangan mahasiswa untuk mengikuti organisasi kemahasiswaan dari beberapa unit kegiatan mahasiswa.